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                      COMUNE DI PALERMO 
                          Area della Cittadinanza 

Settore Partecipazione Istituzionale/Attività Circoscrizioni 

 

    IV Circoscrizione 

 
Verbale della seduta del 17 settembre 2020   

 

L’anno 2020, il giorno diciassette del mese di settembre si è riunito il Consiglio 

Circoscrizionale della Quarta Circoscrizione, con modalità telematica mediante collegamento a 

“distanza” ai sensi dell’art.73, comma 1 del D.lgs. n. 18 del 17.03.2020 ed ai sensi delle circolari 

nn. 8, 10 e 11 dell’Assessorato delle Autonomie Locali - Regione Siciliana, nonché della 

disposizione n. 7 del 24 marzo 2020 del Presidente del Consiglio Comunale di Palermo e con 

avviso e-mail del 28 agosto 2020 nonché ai sensi delle vigenti norme di legge statutarie e 

regolamentari, per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti all’O.d.g.  

Presiede la seduta il Presidente Silvio Moncada. 

Partecipa, in qualità di Segretario, l’Istruttore Amm.vo Sig.ra Maria Enza Bastone coadiuvata, 

nella funzione di verbalizzante, dall’Istruttore Amm.vo Sig. Mario Sapienza dell’U.O. Direzione 

/Organi Istituzionali 

Il Segretario, su invito del Presidente, procede all’appello, al termine del quale risultano assenti: i 

Consiglieri Di Vincenti, Lupo e Ruggiero.  

Il Presidente: verificata la presenza del numero legale, alle ore 9:36, dichiara aperta la seduta e 

nomina scrutatori i Consiglieri: Buccola, Dentici e Sinopoli.  

Si procede con la lettura del verbale del giorno 16 settembre 2020. 

Il Cons. Buonpasso dopo avere chiesto di intervenire, avendone avuta facoltà, chiede che venga 

apportata una correzione nel verbale della seduta di ieri in merito ad una sua dichiarazione sulla 

richiesta di disinfestazione in alcune scuole. 

Il Segretario risponde che vi provvederà. 

Il Presidente: comunica che nel frattempo sono presenti ai lavori d’aula, alle ore 09:43, i Cons. Di 

Vincenti e Ruggiero ed alle ore 09:49 il Cons. Lupo. 

Il Presidente scorre l’O.d.g.  ed invita il Segretario a procedere con la lettura della mozione iscritte 

al punto 6 dell’o.d.g. lett. e) avente ad oggetto: “Impianto di Videosorveglianza Via Libero 

Grassi,44 -” (prot. 573/regint) a firma del Cons. Buccola. 

Il Cons. Buccola su invito del Presidente illustra la mozione, riferendo che la stessa scaturisce da 

diverse segnalazioni fatte dai cittadini residenti, in considerazione che proprio presso il civico 44, 

dove sono posizionati i cassonetti della spazzatura e le campane per la raccolta differenziata, 

puntualmente ad ogni bonifica da parte della Rap segue il conferimento selvaggio di rifiuti da parte 

di cittadini incivili trasformando la strada in una discarica a cielo aperto. Chiede, pertanto, con 

urgenza l’istallazione di videosorveglianza; questo associato ai controlli della Polizia Municipale   

possano scoraggiare i cittadini incivili, anche se è consapevole che non è la soluzione per risolvere 

definitivamente il problema ma un tentativo in più. 

Il Cons. Di Vincenti: concorda con la mozione presentata dal collega Buccola, avendo lui stesso 

inoltrato due mozioni dello stesso tenore da inserire nel prossimo O.d.g. per altri siti del territorio; 

riferisce che trattandosi di luoghi un po’ decentrati, favoriscono il conferimento selvaggio da parti 

di cittadini incivili di rifiuti di ogni genere; si dichiara favorevole. 

Il Cons. Ruggiero chiede di intervenire, ma impossibilitato per problemi di connessione di rete 

come evidenziato dal Presidente. 

Il Cons. Tuzzolino: riferisce che anche nella consapevolezza che non si può sottoporre l’intera città 

a videosorveglianza, ritiene che questo è uno strumento molto delicato ed importante che dovrebbe 

fungere da forte deterrente per tutti i trasgressori, quindi bisogna sostenere la presente mozione, 

chiedendo con urgenza l’installazione di video sorveglianza; si dichiara favorevole al voto. 
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Il Cons. Ruggiero: concorda con quanto espresso dal collega Tuzzolino e suggerisce che quanto 

meno l’Amministrazione esegua una mappatura delle zone più disastrate ed installare le 

videocamere, non pretendendo certamente che tutta la città venga video sorvegliata, ma che 

comunque si dia corso al più presto all’intervento che potrebbe servire anche come prova per 

eventuali altre installazioni, si dichiara pertanto favorevole. 

Il Cons. Lupo: favorevole alla mozione, ricorda che anche lui precedentemente ha presentato 

mozioni in merito per altre zone del territorio Circoscrizionale; auspica che sia l’Amministrazione 

che la Rap prendano in seria considerazione tutte queste richieste. 

Il Cons. Sinopoli: come diversi altri colleghi, rammenta di avere presentato una mozione simile, è 

sicuramente favorevole all’approvazione della stessa, e cita quanto appreso dai media che la 

videosorveglianza “funziona” ed in diversi casi ha dato i suoi tangibili frutti, con l’individuazione 

dei trasgressori che puntualmente sono stati sanzionati, cittadini bloccati in flagrante ai quali sono 

stati sequestrati anche i mezzi con cui trasportavano i rifiuti. 

Il Cons. Dentici: anticipa il suo voto favorevole e rammenta che già qualche tempo fa era partito un 

progetto pilota che coinvolgeva la Rap e la polizia Municipale per l’installazione di 

videosorveglianza, si augura che il progetto vada avanti e parta al più presto, dando così il modo di 

individuare e sanzionare i trasgressori. 

Il V.P. Schiera: in considerazione che i colleghi che lo hanno preceduto hanno chiarito 

perfettamente la situazione, sia riguardo alle discariche a cielo aperto che nascono in continuazione 

sia alla soluzione della video sorveglianza che condivide in pieno, esprime il suo voto favorevole. 

Il Cons. Buonpasso: dichiara di essere favorevole alla mozione e concorda con quanto dichiarato 

dai colleghi che lo hanno preceduto; come ulteriore deterrente al problema propone di chiedere che 

vengano realizzate ulteriori Aree Ecologiche, più controlli e la videosorveglianza dedicarla alle 

zone un po’ più decentrate che per la loro posizione agevolano i trasgressori.  

Il Presidente: dichiara il suo voto favorevole anche se non è totalmente d’accordo alla 

videosorveglianza che non fa altro che spostare il problema da una postazione all’altra; un valido 

deterrente è sicuramente una  sanzione  pesante per gli illeciti abbandoni con eventuale sequestro 

dei mezzi e riduzione dei punti sulla patente, solo con iniziative drastiche si può cercare di arginare 

il fenomeno, e ricorda che dei tanti video inviati da cittadini e girati alla Polizia Municipale non 

risulta che nessuno sia stato sanzionato, quindi qualche dubbio sulla validità della 

videosorveglianza c’è. 

Conclusa la discussione e prima di porre in votazione, per appello nominale, la mozione de quo il 

Presidente sostituisce, n.q. di scrutatore, il Cons. Buccola con il Cons. Di Vincenti e procede alla 

votazione il cui esito è il seguente: 

Presenti  e Votanti 10 

Assenti              00  

Favorevoli             10 

Astenuti              00 

Contrari   00 

La mozione lett. e) iscritta al punto 6 dell’o.d.g.  avente ad oggetto: “Impianto di Videosorveglianza 

Via Libero Grassi,44 “(prot. 573/regint) a firma del Cons. Buccola è approvata all’unanimità dei 

presenti. 

Si passa alle Comunicazioni: 

Il Presidente: ricorda che domani ci sarà la riunione con la V° Commissione Consiliare Sport ed il 

Presidente, Cons. Francesco Bertolino, per discutere della problematica riguardante la pista di 

pattinaggio di Via Mulè; già nella seduta di ieri si è avuta l’adesione di diversi consiglieri e 

specialmente dai componenti la commissione Sport. Comunica, pertanto, che domani mattina, onde 

evitare che manchi il numero legale, dopo gli adempimenti di rito e la lettura dei verbali, chiuderà i 

lavori d’aula ed invierà agli interessati il link per partecipare alla videoconferenza. 

Il Cons. Buonpasso: comunica la presenza di una buca in Via Montelepre civico n.9 che 

puntualmente 3 - 4 volte l’anno si riapre, probabilmente a causa della fognatura sottostante. I 

residenti hanno inviato delle foto che trasmetterà al Presidente.  

Alle ore 10:13, il Cons. Dentici lascia la videoconferenza. 
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Il Presidente: continua comunicando che la Rap sta cercando di alleviare la situazione della 

raccolta rifiuti con l’ausilio di una pala meccanica, nelle zone di Villa Tasca, Corso Calatafimi alta, 

ed a giorni anche presso il Villaggio S. Rosalia. 

Il Cons. Tuzzolino:  riferisce di avere due comunicazioni, una comunque è già stata anticipata dal 

Presidente e si riferisce all’intervento della Rap a Villa Tasca, l’altra riguarda il mercatino rionale 

che si svolge il giovedì a Villa Tasca, ribadisce l’assenza di una pattuglia della Polizia Municipale 

che faccia rispettare un minimo di igienicità all’interno del mercato fra le postazioni che trattano 

alimenti, per non parlare degli enormi cumuli di rifiuti; chiede se questa comunicazione possa 

essere presentata come una vera e propria interrogazione agli organi competenti. 

Il Presidente: si riserva di inviare una nota agli organi competenti chiedendo di intervenire in 

merito. 

Il Cons. Lupo: comunica che bisogna sostituire un cassonetto a Piazza Pagliarelli danneggiato 

dagli stessi operatori durante il ritiro della spazzatura; continua comunicando che i residenti di Via 

Villani sollecitano un intervento di derattizzazione. 

Il Presidente: ricorda nuovamente che domani la seduta di Consiglio sarà aperta regolarmente e 

dopo gli adempimenti di rito, la seduta verrà chiusa e sarà inviato il link agli interessati per 

partecipare alla videoconferenza con la V° commissione Consiliare Sport ed il suo Presidente Cons. 

Francesco Bertolino. 

In assenza di ulteriori comunicazioni, alle ore 10.23, il Presidente dichiara chiusa la seduta. 

 

          Il Segretario    

Istruttore Amministrativo                                                                       Il Presidente  

    Maria Enza Bastone                                                          Silvio Moncada         
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